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Músico quinterano se luce con su tributo al gran David Bowie 
Se ha hecho masivamente conocido este 
año por su participación en el programa de 
televisión “Mi Nombre Es”. Sin embargo, 

suma varios años en la escena musical 
QUINTERO.- El talento — delamúsicaparteenlos genes 

musical de Christian Tolozza — familiares, por parte demamá 
ha quedado demostrado en — y papá. Entonces, por ahi vie- 
su tributo al camaleónico ar- — neeltalentoartístico, nací con 
tista británico David Bowie, — esafacilidad deescucharmúsi- 
recorriendo diversos puntos — caeinterpretarla”, explicó, De 
del país y llegando incluso a — hecho, su abuelo era bateris 
la televisión, luciéndose enel — La y uno de sus líos fue Willy 
programa “Mi Nombre Es” de — Cavada, baterista y fundador 

  

TVN. del grupo de rock psicodélico 
Si bien nació en Quillota, — Agua Turbia 

la vida lo llevó hasta Quinte- “Cuando entré a la ense- 
toa temprana edad. Su padre — ñanza media empecé a tocar 
es profesor y trabaja en la ciu- — guitarra y al salir del colegio 
dad costera, por lo que vivió — quise estudiarmúsica, perono 
suinfanciaen ambascomunas, — hubo mucho apoyo de amigos 
hasta que finalmenteseasentó — y familia, No me jugaba nada 

  

  

enesta última. afavorla parte humana y geo- 
Por lo mismo, finalizó su — gráfica, ya que Quintero esuna 

enseñanza media en el Li- comunasúperapartada delas 
ceo Politécnico y hoy, a sus 33 ciudades más grandes”, recor- 
años, es un quinterano más. — dóChristian. 
“Me gusta Quintero, es súper Aun así, tuvo un tributo a 
“tranqui, tiene paisajes muy — TheBealles y comenzó a com- 
bonitos y es piola para vivir”, — poner -mientras estudiaba», 
manifestó, aunque sin grandes expecta- 

“Estuve pensando venirme — tivas. Ya en el año 2016 inici 
a Santiago, pero es muy caóti- — loqueseríasudisco debut, lan- 
co y el calor no me agrada pa- — zadoen2017 y titulado “Vuela 
ra nada”, manifestó tambiéna — tucabeza”. Al respecto, mani- 
“El Observador” mientras se — festó que “me fue súper bien, 
encontraba en la capital, tras — pudetelonear a Vicentico enla 
una nueva presentación en el — ExpoQuillota y aLosJaivasen 
programa de talentos. Quintero, entreotras bandas”. 

Cuando sobrevino la pan- 
ANTES DE BOWIE demia, Christian incursionó 
“Mirecorridoenel mundo — como productor musical, de 

    Para conocer más sobre el tributo realizado por Clwistian Tolozza, se pue- 
dde revisar su Instagram Gdavidbowietributo. 
  

manera autodidacta, grabando 
aalgunas bandas y obteniendo 
asírecursos económicos, Ade- 
más relanzó su disco, siendo 
contactado por el productor y 
músico mexicano Felipe Ceba- 
llos, dela banda Zoé, con quien 
pudo trabajar. 

“Luego de eso me dio otro 
bajón, porque me estaba yen- 
do bien con mi banda, pero 
en cuanto a 'lucas' no pasaba 
mucho y la gente de los luga- 
res donde íbamos a Locar nos 
pedían covers. Yo ofrecía algo 
propio, entoncesnome parecía 
muy bien, pero tuve que adap- 
tarme”, recordó. 

NACE EL TRIBUTO 
Así fue como, junto a su 

banda, comenzó a hacer co- 
vers de Gustavo Cerati, “hasta 
que un día, revisandoel celu, 
viuncover de Let's Dance' de 
Bowie y pensé que podíamos 
tocaresa canción, La prepara- 
mos, la ensayamos y salió sú- 
perbien. La grabé, la escuché 
en mi casa y pensé en hacer 
untributo a Bowie. El tributo 
a Bowie llegó solo”. 

“Siempre fui amante del 
rock clásico, el pop ochentero 
y el rock de los 60's-agregó-. 
Y Bowie es un personaje en 
quien si bien no había incur- 
sionado mucho, tenía cierta 
noción de que podría imitar- 
lo, porque siempre ando imi- 
tando a la gente (ríe). Enton- 
ces, mucho antes, se me pasó 

    

Agricultores conocieron las ventajas de 
químico que absorbe metales pesados 

Encuentro se j 

desarrolló en la 
comuna costera 

y contó con la 
participación 
de destacados 
científicos y 
productores locales 

PUCHUNCAVÍ.- Un “En- 
¡ut soe Enovación Md 
ciobiana, pera la Sustenta: 
bilidad Agrícola” reunió a 
agricultores de la comuna, con   
el objetivo de conocer solucio- 
nesbiotecnológicas paraclcui- — proyecto     Durante la exposición, diversos expertos explicaron los alcances de este 

  dadodel medioambiente yelde- 
sarrollo dela agricultura. srollo) encabezado porla Dra, 

El evento fue organizado — Marcela Carvajal 
porel grupode agrobiotecno- La profesional señaló que 
JogíadelCentrodeBiotecnolo- la iniciativa abarca el uso de 
gía”Dr Daniel Alkalay Lowi- “un bioproducto basado en 
Y y el Centro de Tecnologías — hongosnativosaislados de sue- 
Ambientales (CETAM) de la loscontaminados delazona de 
Universidad Técnica Federico — Puchuncaví, con comprobada 
Santa María (USM) encolabo- — capacidad de absorber y/o to- 
ración con Codelco Ventanas, — Teraraltas concentraciones de 
Inda y el proyecto institucio- — metales pesados”. 
nal CienciaV 2030. Según explicó Carvajal, 

La cita tuvo por finalidad — “este bioproducto mejora sue- 
mostrar a los agricultores los — losdegradados poractividades 
resultados del proyecto Fondel — productivas y ademásestimu- 
IDeA de ANID (Agencia Na-  Jaelcrecimiento vegetal y bio- 
cionalde Investigación y Desa- control sobre fitopatógenos”. 

La investigación se encuentra 
actualmente cn la etapa de va- 
lidación del bioformulado en 
diferentes tipos de suelos. 

POTENCIAR LA 
BIODIVERSIDAD 

El Dr. Francisco Cerece- 
da, director del CETAM e in- 
tegrante del proyecto, destacó 
que “esrealmenie una parado- 
ja queen medio de esta adver- 
sidad nazca una luz de espe- 
ranza, la cual permite que la 
propianaturalezanos entregue 
una solución para enfrentar el 
enorme problema ambiental”. 

Quientambiénesacadémi- 

  

co del Departamento de Quí- 
mica USM señaló que “uno de 
losaspectos destacables dees- 
te proyecto, es que los hongos 
que hemos aislado y seleccio- 
nado para la elaboración dees- 
te'bioproducto) sonnativos de 
este territorio”. 

“Esdecir-agregó-, han su- 
frido una adaptación natural 
quelosha capacitado para so- 
brevivir bajo estas inhóspitas 
condiciones, con altas concen- 
traciones de metales, pH áci- 
do, bajo contenido de nutrien- 
tes y materia orgánica, lo cual 
ha permitido unaseles 
tural”, 

CONTROLADOR 
DEPLAGAS 

Los participantes del en- 
cuentro pudieron realizar un 
taller práctico para conocerlas 
propiedades del prototipo. En 
estesentido Jorge Villalón, agri- 
cultordeLosMaitenes, destacó: 
“Hace como un año que estoy 
usandoeste producto, y meayu- 
dó mucho con las plagas”. 

“Yo cultivo frutillas-expli- 
có el agricultor» que son bien 
delicadas y lesentra harto hon- 
o, pero conesto, que también 
es un hongo, se notó harto la 
diferencia: tuve más floración 
y, por lo mismo, más cosecha 
de frutillas”. 

  

por la cabez 
juego”. 

Después de ese episodio 
buscó más tributos en Lati- 
noamérica. “No encontré na- 
da bien caracterizado y me di- 
je'cómo no va a haber ningún 
tributo a Bowie comodebeser. 
Entonces no lo dudé ni un se- 
gundo y empecé a pensar en 
cómo podía realizarlo”, reme- 

“La gente ha quedado muy 
maravillada, la recepción del 
público hasidosúperbuena, Al 
final siempre me piden fotos. 
La otra vez fui a Arica y había 
una fila enorme para fotos. Es- 
toy súper agradecido de eso”, 
destacó Christian. 

pero como un 

  

SUPASO POR 
LA TELEVISIÓN 

Sobre su participación en 
el programa “Mi Nombre Es”, 
destacó que “ha sido un pro- 
ceso enriquecedor, mehe teni- 
do que superar personalmente 
y creo que ese es el valor más 
profundo de este tiempo. Me 
he puesto a prueba y he supe- 

rado miedos. Porejemplo, Blue 
Jeans' es una canción a la que 
le tenía mucho respeto y pedí 
cantarla para superar ese temor 
ante las cámaras”. 

Ahora bien, respecto al 
público, manifestó: “Muchas 
gracias, el apoyo incondicio- 
nal hacia milo encuentro muy 
nteresante, porque no mucha 

gente conoce a Bowie. Me es- 
tán apoyando a mí, no al per- 
sonaje. También siento que es- 
tá súper orgullosa del trabajo 
que he hecho y me siento en 
deuda, porque yo hago lo mío 
y ellos simplemente apoyan, 
Eso lo encuentro muy bonito 
y genuino”. 

“También puedo decir que 
yo parti desde cero y hay mu- 
chagente dondevivo que quie- 
rehacer algoasí, independien- 
te del estilo o el tipo de arte. 
Paraellos tengo un mensaje: la 
única clave es simplemente la 
constancia y creeren timismo, 

te dicen algo negativo ojalá 
ignorarlo, porque solo en uno 
está la clave para seguir ade- 
lante”, cerró. 

  

Con murales purifican el 
aire de localidades rurales 
PUCHUNCAVÍ.- Mejorar el aire de siete estaciones mé- 

dic 

  

rurales en localidades como El Rincón, La Canela, La 
Laguna, Los Maitenes y Pucalán, embelleciendo ademássus 
sedes vecinales, es el objetivo de un innovador proyecto im- 
plementado en la comuna. 

Setrata dela creación de murales que utilizan una tecno- 
logía que permite capturar dióxido de carbono del aire, com- 
binandoel arte con el cuidado del medioambiente y el apoyo 
alas comunidades. 

Esta iniciativa, implementada por el Consejo Consultivo 
de Salud de Puchuncaví junto a Codelco División Ventanas, 
contó con el trabajo del destacado artista Óscar González. 
Losmuraleshan sido elaborados con una pintura quein- 

cluye el aditivo PHOTIO, capaz de absorber dióxido de car- 
bono (CO») de manera similar a los árboles. Según sus desa- 
rrolladores, cada metro cuadrado de estas obras equivale a 
la función de dos árboles maduros, 

Deesta manera, con la implementación de esta iniciativa 
pionera enla región, las sedes sociales se convierten en espa- 
cios que contribuyen a mitigarel cambio climático y, a la vez, 
cuentan con las requeridas mejoras, 

El proyecto comenzó en septiembre de este año y se espe- 
ra que lassiete estaciones sean entregadas durante el primer 
trimestre del 2025, beneficiando a unos cuatro mil habitantes 
delos sectores rurales de Puchuncaví, 

QUINTERO Y PUCHUNCAVÍ EN LA NOTICIA 

blica   

CAPITANÍA DE PUERTO CUENTA 
CON NUEVA AUTORIDAD MARÍTIMA 
QUINTERO. El capitán de fragata (Lt, comandante Ricardo 

Cartes Alarcón, asumió el mando de la Capitanía de Puerto de Quin. 
tero el viernes 13 de diciembre, en reemplazo del oficial de igual 
grado, Héctor Salgado Narváez. La ceremonia de cambio de mando 
contó con la presencia de autoridades regionales y comunales, al 
caldes de mar de todas las caletas de la jurisdicción, representan: 
tes de las empresas del cordón Industrial y de tada su dotación. 

COMITÉ LOS AROMOS DE HORCÓN SE 
ADJUDICO IMPORTANTES PROYECTOS 
PUCHUNCAVÍ.- El Comité Los Aramos de Horcón se adjudicó 

dos importantes proyectos, Uno de ellos consiste en la implemen: 
tación de su sede social, equipada con muebles de cocina, refri 
gerador y menaje, con dineros provenientes de los Fondos Con: 
cursables Puchuncaví con aportes de Aes Chile. La otra iniciativa 
corresponde a la instalación de 16 cámaras de seguridad en al 
entomo de su sede, con los fondos municipales de Seguridad Pú:   
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